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Через год разбогатеем?
À Ê Ò Ó À Ë Ü Í À ß  Ò Å Ì À
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Кроме того, на снижение на�
логовых и неналоговых дохо�
дов областного бюджета
оказало влияние увеличе�
ние нормативов по НДФЛ
в пользу муниципальных
образований региона.

Также в 2016 году плани�
руется внесение изменений
в Налоговый кодекс, которые
предусматривают перерасп�
ределение и уменьшение с
18% до 17% ставки налога
на прибыль, подлежащей
к зачислению в бюджет
субъекта РФ.

При всем этом прогнози�
руется динамика увеличения
доходов областного бюджета.
«В следующем году мы пла�
нируем прирост к 2016 году
в объеме 1 млрд 390 млн
рублей, в 2018�м — 2 млрд
515 млн рублей, в 2019 году
— 1 млрд 771 млн рублей.
Цифры не предельные и мо�
гут быть скорректированы»,
— отметил Александр
Меньщиков.

В правительстве рассчи�
тывают и на безвозмездные
поступления, объем которых

в 2017 году может составить
7 млрд 286 млн рублей, в
2018�м — 7 млрд 126 млн
рублей, в 2019 году —
7 млрд 119 млн рублей.

Губернатор Игорь Руденя
подчеркнул, что несмотря на
поддержку из федерального
центра, область должна в
первую очередь опираться
на собственные силы, рост
экономики и увеличение на�
логовых поступлений из ее
реального сектора. Глава ре�
гиона особо акцентировал
внимание на недопущении
роста государственного долга
Тверской области и его суще�
ственном сокращении к 2020
году.
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— Бюджет 2017 года реалис�
тичен, — считает заслужен�
ный экономист России Иван
Райдур. — Он соответствует
тем экономическим условиям,
в которых мы находимся. На�
деюсь, что он будет исполнен
так, как запланировано. 2017
и 2018 годы, может быть,
позволят улучшить показа�
тели.

Иван Райдур также заявил
о необходимости детального
отслеживания расходов и со�
хранности бюджетных
средств, повышении налого�
вой дисциплины.

Председатель Обществен�
ного совета при минэконом�
развития региона Алексей
Моторкин, комментируя про�
ект бюджета, высказал ряд
критических замечаний.

— Я бы сказал, что по�
прежнему не определены ам�
бициозные цели для разви�
тия Тверской области, —
отметил он.

 Опасения были высказа�
ны относительно расходова�
ния средств по дорожному
строительству — с точки зре�
ния того, что они могут пой�
ти совсем не на те дороги, ко�
торые стоит реконструиро�
вать и строить. Эксперт так�
же предложил вместо новых
министерств (типа мини�
стерства по туризму) созда�
вать профильные агентства
— структуры, которые зани�
маются не отправлением го�
сударственных функций, а
развитием тех или иных от�
раслей.

— Конечно, важно повы�
шение налоговой дисципли�
ны. Без помощи в развитии
промышленности, туризма,
малого и среднего бизнеса
экономика региона никуда не
сдвинется. Увеличение доход�
ной базы бюджета на не�
сколько процентов — это ста�
тистическая погрешность, а
не развитие экономики. Его
можно достичь только за счет
защищенных статей расхо�
дов, которые будут направ�
ляться на поддержку мест�
ных региональных предприя�
тий, — высказался эксперт,
тем не менее отметив, что
над документом была проде�
лана большая работа и мно�
гие параметры бюджета уже
радуют.
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Проект бюджета Тверской
области прошел публичное
обсуждение в правительстве
региона, где его параметры
были рассмотрены более
подробно. Согласно докумен�
ту, на будущий год увеличат�
ся расходы на реализацию
ряда государственных про�
грамм. Так, на 3,5 млрд руб�
лей больше по сравнению с
2016 годом потратят на раз�

витие транспортного комп�
лекса и дорожного хозяйства
региона; на 588,8 млн руб�
лей больше — на развитие
образования; на 360,5 млн
— на социальную поддержку
населения; на 117,6 млн руб�
лей — на сельское хозяйство;
на 48,8 и 39,9 млн рублей
соответственно — на эконо�
мическое развитие и иннова�
ционную экономику и разви�
тие промышленного произ�
водства и информационных
технологий.

Многое область планирует
сделать совместно с феде�
ральным центром. К приме�
ру, правительство региона
анонсировало создание регио�
нального Фонда промышлен�
ности — на эти цели хотят
потратить 48,3 млн рублей.
Дополнительно 107,5 млн
планируется привлечь из
федерального бюджета.  

Приоритетное место в
бюджете определено сельско�
му хозяйству. В общей сложно�
сти на господдержку тверских
сельхозпроизводителей выде�
лят 1,6 млрд рублей, из кото�
рых 1,3 млрд — федеральные
средства, 502,2 млн — регио�
нальные.     На развитие транс�
портного комплекса и дорож�
ного хозяйства предусмотрено
7,2 млрд рублей — почти в

два раза больше, чем в про�
шлом году. Порядка 700 млн
рублей планируется привлечь
из федерального бюджета.

Возвращение Тверской
области в федеральные про�
граммы на условиях софи�
нансирования — это важ�
ный финансовый тренд
бюджетной политики. За
последние пять лет область
вышла практически из всех
федеральных программ, что
спровоцировало кризис во
многих отраслях и отрази�
лось на качестве жизни жи�
телей региона. Кроме того,
если внимательно пригля�
деться к стратегии в соци�
альной политике, то стано�
вится ясно, что выстраива�
ется она в интересах боль�
шинства. Особенно это за�
метно в спорте: почти все
деньги, запланированные
в этом направлении, будут
потрачены на развитие мас�
сового спорта, а не на инте�
ресы двух профессиональ�
ных команд — ТХК и ФК
«Волга». Им предлагается
строить свою деятельность
в основном на благотвори�
тельные средства.

Более подробный анализ
бюджета 2017 года читайте
на сайте www/afanasy.biz 
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В Тверской области четвертый год
успешно реализуется программа
поддержки местных инициатив
(ППМИ). В 2016 году в ее рамках
будут воплощены в жизнь рекорд$
ные 211 проектов

С помощью этого инструмента жи�
тели многих деревень, поселков и го�
родов региона обновили системы водо�
снабжения, починили дороги, пост�
роили спортивные и детские пло�
щадки, а также реализовали многие
другие проекты на благо своих насе�
ленных пунктов. Тверская область
— один из лидеров среди субъектов
РФ по претворению этой програм�
мы. Пример с Верхневолжья будут
брать многие регионы страны.

Программа поддержки местных
инициатив осуществляется в Твер�
ской области при поддержке Все�
мирного банка. В 2015 году твер�
ская программа поддержки мест�
ных инициатив вошла в сформиро�
ванный Минфином РФ перечень
лучших инструментов, применяе�
мых регионами для управления
бюджетными средствами.

Все началось с того, что Тверская
область в 2013 году вошла в пере�
чень пилотных проектов по реали�
зации программы поддержки мест�
ных инициатив. В этот год было ре�
ализовано 53 проекта, в 2014�м
уже 93 проекта, в 2015 году поряд�
ка 170, а в 2016�м уже 211. И если
в 2013 году на осуществление про�
граммы в бюджете региона было
заложено 35 млн рублей, то в 2016�м
сумма выросла почти в четыре раза
— до 111 млн рублей.

Программа поддержки местных
инициатив показывает, какие про�
блемы есть в сельских поселениях
региона. На первом месте (более
трети от всех заявок) находится ре�
монт систем водоснабжения дере�
вень и поселков. На втором месте
ремонт объектов культуры. На тре�
тьем — ремонт дорог, находящихся
на территории населенных пунк�
тов. На четвертом месте строитель�

ство детских и спортивных площа�
док, а также благоустройство мест
отдыха. Также востребован ремонт
объектов освещения.

Напомним механизм действия
программы. Сельское поселение
имеет возможность подать на кон�
курс до двух заявок в год, которые
рассматривает специальная комис�
сия при правительстве Тверской об�
ласти. В ее состав входят не только
представители органов государ�
ственной власти, но и муниципали�
тетов и общественности.

Для подачи заявки сельское посе�
ление должно провести собрание с
жителями конкретного населенного
пункта, где будет реализован про�
ект, согласовать сам проект и его
стоимость, а также собрать с насе�
ления деньги — минимум 5% от
всех расходов. Также учитывается
нематериальный вклад жителей.
Например, готовность местного на�

селения провести мероприятия по
благоустройству территории.

При рассмотрении заявки также
принимается в расчет размер фи�
нансового вклада, который готов
внести местный муниципалитет
и спонсоры. Активную поддержку
инициативе жителей оказывают и
депутаты Законодательного Собра�
ния, выделяя средства из депутатс�
кого фонда. Общая набранная сум�
ма должна составить 15% от сто�
имости реализации проекта. Из
бюджета Тверской области выделя�
ется до 85% финансовых средств.

 Для того чтобы сельские поселе�
ния в полной мере могли реализо�
вать возможности, которые откры�
ваются в рамках программы, была
организована «Школа ППМИ». В ее
работе принимают участие руково�
дители городских и сельских поселе�
ний, кураторы от муниципальных
образований региона. В рамках

школы участников знакомят с нор�
мативной базой программы, инфор�
мацией о критериях и порядке от�
бора заявок, с оформлением необ�
ходимой документации и другими
актуальными вопросами.

Предварительные итоги претво�
рения в жизнь программы поддер�
жки местных инициатив обсужда�
лись на очередном заседании бюд�
жетной комиссии, которое прошло
под председательством губернатора
Тверской области Игоря Рудени.

Глава региона отметил, что в
2017 году планируется увеличить
объем субсидий из областного бюд�
жета на ППМИ до 135,5 млн руб�
лей. В целом с учетом средств мест�
ных бюджетов, населения, а также
внебюджетных источников общее
финансирование составит порядка
290 млн рублей. В программу впер�
вые будут включены все городские
округа.

— Программа поддержки мест�
ных инициатив — это один из са�
мых результативных механизмов
развития территорий Тверской об�
ласти, улучшения качества жизни
населения, повышения гражданской
активности. Тверская область явля�
ется лидером в России по доле фи�
нансового участия в программе жи�
телей региона, — отметил Игорь
Руденя. — Мы будем и дальше рас�
ширять этот проект, увеличивать
его финансирование, вовлекать в
реализацию программы все муни�
ципальные образования.

Председатель постоянного коми�
тета по бюджету и налогам  Законо�
дательного Собрания Тверской об�
ласти Константин Буевич подтвер�
дил нашему изданию, что в данный
момент в ЗС обсуждается возмож�
ность увеличения финансирования
программы на 20�25%. По мнению
депутата, активное развитие про�
граммы показывает ее востребован�
ность среди населения региона.

— Как депутат по Калининско�
му избирательному округу, я каж�
дый год поддерживаю все проекты
по ППМИ. Сельские поселения
района ремонтируют системы во�
доснабжения, асфальтируют доро�
ги внутри своих деревень и посел�
ков, строят спортивные площадки
и реализуют множество других ин�
тересных проектов, — рассказыва�
ет Константин Буевич. — Но есть
поселения, которые в программе
не участвуют. На встрече с их жи�
телями я часто узнаю, что они ни�
чего не знали об этой программе.
Значит, местные власти не донесли
информацию до людей. Важно,
чтобы в каждом поселении был
свой активный лидер, который ста�
нет главным инициатором реали�
зации проекта.
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Вклад в лучшую жизнь


